
 

MITGLIEDER IM STADTRAT DER LANDESHAUPTSTADT MÜNCHEN 
 

Prof. Dr. Jörg Hoffmann 
Gabriele Neff 

Fritz Roth 
Richard Progl 

 

 
 

 
Herrn 
Oberbürgermeister 
Dieter Reiter 
Rathaus 
 

 
 

20.03.2025 
 
 

Anfrage 
Bearbeitungszeit Anträge FKG (Förderprogramm klimaneutrale Gebäude) I  
 
An uns werden in letzter Zeit Beschwerden herangetragen, dass die Bearbeitung der Ver-
wendungsnachweise im FKG-Programm viele Monate und in Einzelfällen bis zu einem Jahr 
dauern. Die Bearbeitung ist die Voraussetzung der Auszahlung der Mittel an die Hauseigen-
tümer. Diese müssen aber im Vorfeld die Finanzierung aufstellen und verlassen sich dabei 
auf schnelle Verwaltungsabläufe. Insbesondere in Zeiten hoher Zinsen ist eine lange Bear-
beitungsfrist eine erhebliche Herausforderung, der die Investitionsbereitschaft bremst.  
 
Wir fragen daher den Oberbürgermeister: 
 

1. Wie lange dauert aktuell die durchschnittliche Bearbeitung der 
Verwendungsnachweise in den einzelnen Unterkategorien des FKG-Programms 
(bitte nach Unterkategorien aufschlüsseln)? 

2. Wie hat sich die Dauer in den letzten 12 Monaten entwickelt?  
3. Sind Ihnen Beschwerden über lange Bearbeitungszeiten bekannt?  
4. Ist Ihnen bewusst, dass die Antragsteller aufgrund enger Finanzierungsvorgaben 

auch seitens der finanzierenden Banken auf eine rasche Auszahlung angewiesen 
sind?  

5. Was gedenken Sie zu tun, um die Bearbeitung zu beschleunigen? 
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